

日南小中学校通信

平成28年10月7日発行 No. 11

【日南小】

TEL(0859)77-1200 FAX(0859)77-1201

【日南中】

TEL(0859)82-1225 FAX(0859)82-1226

<http://cmsweb2.torikyo.ed.jp/nichinan-e> 【日南小】 <http://www.torikyo.ed.jp/nitinan-j/> 【日南中】

「あじさい」

日南小学校長 木下 欣夫

ご存じの方もおられると思いますが、鳥取県小学校教育研究会国語部会・鳥取県小学校国語教育研究会が毎年発行する鳥取県小学校児童詩・作文集「あじさい」という冊子があります。実はこの「あじさい」は、昭和27年に第1集が発行されたのですが、そのなまへの由来は、前年の昭和26年度読売綴方コンクールで入選した作文の題名「あじさい」から来ています。この作文「あじさい」を書いたのは、当時の日野上小学校4年生の女の子です。私たちの大先輩の書いた作文がルーツになっているのです。

今回は、第1集に掲載されたその作文を裏面に紹介します。

(実際は縦書きですが体裁の都合で横書き、現代仮名遣いに行っています。)



男子 優勝！ 女子 14位

大会タイ記録 59分54秒

男女揃って県駅伝出場

西部地区駅伝競走大会が、どらドラパーク米子周回コースで開催され、本来は20日予定でしたが、台風の影響で1日延期となり9月21日行われました。日南中学校は、見事な『日南旋風』を巻き起こしてくれました。男子の優勝、そして



大会タイ記録、また、男子3区青戸創志君、6区坂本幸喜君は、区間賞という見事な走りでした。3区から1位となり、2位の後藤ヶ丘中と最後まで競り合いながら6区坂本君が、最後に振り切り2位とは9秒差でガッツポーズをしてゴールテープを切ってくれました。女子も14位と、今年も男女揃って県駅伝に出場します。この他にも1年男子のタイムトライアルでも、坂本敬人君が2位という素晴らしい記録でした。一人一人の力はもちろんですが、チームで勝ち獲った勝利です。選手はもちろん、共に夏休みから練習に励んできた仲間、応援してくださっている方々、みんなの思いを糧につないで走ってくれました。また、新たに日南中学校の素晴らしい伝統が作られました。この勢いで10月25日の県大会も素晴らしい走りを見せてくれることを期待したいと思います。たくさんの方々の声援ありがとうございました。

男子 優勝 59分54 (大会タイ記録)

	区間順位	通過順位
1区(3,15km) 藤井琢人	4位 10'03"	4位
2区(3,0km) 影井 翔	5位 9'52"	4位
3区(3,0km) 青戸創志	1位 9'56"	1位
4区(3,0km) 若月順凶	5位 10'10"	1位
5区(3,0km) 川田敏暉	3位 10'12"	1位
6区(3,0km) 坂本幸喜	1位 9'41"	1位

女子 14位 46分55

	区間順位	通過順位
1区(3,15km) 池岡杏都紗	2位 11'10"	2位
2区(2,0km) 近藤侑雅	21位 8'09"	11位
3区(2,0km) 河田華弥	10位 7'43"	11位
4区(2,0km) 近藤継心	18位 8'05"	13位
5区(3,0km) 青木愛梨	13位 11'48"	14位

自己ベストをめざして力走！

—第61回 日野郡児童陸上大会—

9月27日、第61回日野郡陸上競技大会が開催され、4年生以上の児童が参加しました。2学期が始まるとすぐに放課後練習を開始し、1人ひとり自分が出場する種目を決めて練習を重ねてきました。当日は気温が30度を越え、よいコンディションではありませんでしたが、それぞれが自己ベストをめざして懸命にがんばりました。

中でも4年生の西村里音さんが男子800メートル走に出場し大会新記録（2分48秒21）で1位となりました。また、多くの選手が日野郡代表として10月13日に開催される県大会に出場します。日野郡の代表としてしっかりがんばってほしいと思います。

リレー種目の結果

種目	メンバー	順位（記録）
5年女子 400mリレー	川田 彩加 實延さとみ 藤井 蘭帆 久代 実和	1位 (1'05"22) ※県大会出場
5年男子 400mリレー	浅田 湊達 笹野 柊磨 島山 大喜 山形 樹生	2位 (1'04"33)
6年女子 400mリレー	山形きらり 田邊 瑞葵 坪倉 加奈 青木 芹那	2位 (1'03"69)
6年男子 400mリレー	山中 優太 田中 一騎 柳生 共映 清水 陽斗	2位 (1'01"25)

米作り体験

—稲刈り 脱穀—

5年生は、今年も特別非常勤講師足羽邦穂さんにお世話になり、米作りの体験をさせていただきました。

9月5日には稲刈りを、10月4日には脱穀を体験させていただきました。8月末から長雨が

続き、田圃はかなりぬかるんでいて泥まみれになった児童もいましたが、ボランティアさんの力を借りながら子ども達は一生懸命作業をしていました。

家に田圃がある子ども達も鎌を使って稲刈りをするのではなく、ほとんどの子どもがはじめての体験でした。

今後は、お世話になった足羽さんを初め、ボランティアの方に感謝の気持ちを込めてもち米を使った料理を作り、恒例となっている感謝祭を行う予定です。



新執行部体制決まる！

9月28日に生徒会役員選挙が行われ、新体制が決定しました。これからの生徒会活動はすべて新執行部が中心になります。現執行部の3年生が今までの伝統を受け継ぎつつ、今年新たに自分たちのカラーも出しながら、新しい伝統を創ってくれました。新執行部もそんな先輩たちの姿を

見ていますので、また新たに日南中学校の素晴らしい伝統を創ってくれることを期待したいと思います。

会長	田邊 巧樹
副会長	関口 千夏
	坂本 敬人
役員	浅川 陽翔
	恵比奈 紗良
	長尾 駿弥

「メディアとの付き合い方」

について学習してみましょう

10月25日は、小学校の人権教育参観日です。参観日には公開学習後、鳥取県ケータイ・インターネット教育推進員の笠原昌子さんを講師に招いて講演会を行います。スマホをはじめとするメディアの危険性についてお話を頂く予定にしています。PTA人権研修部と共催で行いますので、是非多くの方の参加をお願いします。

◇公開学習 13:45～14:30

◇講演会 14:50～16:00

あじさい

日野郡日野上小学校

四年 細川 汎美

「おはよう。ひろみちゃん！」

元気のよい洋子ちゃんの声といっしょに、もやもやした教室の中にきつい花のにおいがながれてきました。たった一人でこしかけをあげていた私は、

「おや。」

と思ってふりかえって見ますと、洋子ちゃんが、手からこぼれるほど咲きむれたあじさいの花を持って入ってこられました。

「おはよう。まあ、きれいなあじさい。」

私はいすをあげるのをやめてそばに行ってみました。

「うん、きれいなだらあが。これ、あそこの花たてにたてとこうや。先生がよろこびなさるけえ。」

洋子ちゃんの手から花を半分受けとろうとすると、ぎょうぎよく頭をならべていた一つ一つの小さな花がぶつかって、波のようにゆれました。するとうすむらさきの花のかたまりから、うすむらさきの雨のしずくがちってゆかの上にこぼれました。洋子ちゃんの手の上にも、私の手の上にもこぼれました。ちょうど二三日の雨で花がとけて、雨のしじくになったようです。

洋子ちゃんと二人で、花たてにあじさいの花をたててから、うすぐらい教室の中にうき出たように美しく見える花を見ていると、美幸ちゃんや、本條さんや、ミネちゃんや、お友達がつぎつぎにこられました。みんなが教室に入ると、すぐ花たてのあじさいを見つけて

「きれいな花、だれがもってきなつた。」

「なまえを教えてつかいや。」

といわれました。そのたびに私は洋子ちゃんと顔を見あわしてわらいました。うれしさがぞくぞくこみあげてきます。

そのうちに、自習のベルがなりました。

私は自習時間中かかってつぎのような詩をつくりました。

四 A の教室の中は、

あじさいの花のにおいでいっぱいだ。

雨にぬれたあじさいの花のにおいでいっぱいだ。

竹の花づつが、

花のおもみでかたむいて、

うすぐらい教室の中は、

高いあじさいのにおいでいっぱいだ。

みんなのノートの上に、

えんぴつをもっている手の上に、

ながれてゆく、花のにおい。

しずかな朝の自習時間です。

私はすっかり、あじさいの花がすきになりました。外は雨がふっていますが、教室の中はあじさいの花で、明るくはずんできたように思われます。

「まあ、きれいな花をありがとう。」

とおっしゃって花のにおいをかがれる先生のうれしそうなようすを考えながら、雨にぬれたあじさいの花を見ている。



(指導者 中原 郁恵)